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Les troubles cognitifs dans la maladie de Lyme : élaboration d’une plaquette
d’information à destination des orthophonistes
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RÉSUME

La borréliose de Lyme est une maladie vectorielle liée à une piqûre de tique. Normalement bien
traitée  par  des antibiotiques, elle est parfois  diagnostiquée  trop tardivement  ou ne répond par  au
traitement.  Les  patients  peuvent  alors  développer  un  Lyme  chronique,  pathologie  encore  peu
connue et mal prise en charge. Les études  montrent la présence chez nombre  de ces  patients de
troubles cognitifs. Il s'agit principalement de troubles mnésiques touchant l’encodage et le stockage,
de  troubles  attentionnels  et  exécutifs,  et  d'un  ralentissement  du  traitement  de  l'information.  Ces
atteintes peuvent motiver une prise en charge orthophonique. Face au constat que les orthophonistes
sont peu informés sur la maladie de Lyme et à partir d’une revue de la littérature sur la maladie de
Lyme ainsi que sur la prise en charge orthophonique des troubles cognitifs, nous avons élaboré une
plaquette  d’information  à  destination  de  ces  professionnels.  Celle-ci  vise  à  apporter  aux
orthophonistes des informations sur la maladie de Lyme et à faire des propositions d’évaluation et
de prise en charge pour répondre aux difficultés des personnes atteintes d’un Lyme chronique. 
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MOTS-CLÉS

Lyme chronique, neuroborréliose, orthophonie, plaquette d’information, syndrome post-Lyme,
troubles cognitifs
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ABSTRACT

Lyme borreliosis is a vector-borne disease transmitted through a tick bite. Usually well treated by
antibiotics,  it  can  sometimes  be  diagnosed  too  late  or  not  respond  to  treatment.  In  such  cases,
patients can develop chronic Lyme disease, a pathology whose nature and management are not well
known.  Studies  show  that  a  lot  of  these  patients  present  a  cognitive  impairment.  Symptoms
observed are memory deficits impacting encoding and storing, attention deficits, impaired executive
functions, and a slower processing speed. Patients with such difficulties can turn to speech therapy.
Based on the assertion that speech therapists are insufficiently informed on Lyme disease and after
a  review of  the  existing  literature  on  Lyme  disease  as  well  as  on  speech  therapy  for  cognitive
impairment, we designed a pamphlet addressed to speech therapists. This document aims to inform
these  health  professionals  about  Lyme  disease  and  to  offer  suggestions  for  the  treatment  and
management of the difficulties of people with chronic Lyme disease. 
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